
新会長の挨拶 新会長 鴇田良子

2020年から国際交流イベント
がすべて中止となり、皆様とお顔
を合わせる機会が少なくなって
しまいましたが、いかがお過ごし
でしょうか。
今年度、岡野会長の後任として
会長に就任いたしました。会員の
皆様のご指導とご協力のもと、

「こんにちは」の活動を次の世代に引き継いで
行きたいと存じます。
コロナ禍にあっても日本語教室は少しずつ再開
してきましたが、学習者数はコロナ前の1/3に
激減しました。そんな状況下でも、日本語ボラ
ンティアは岡野前会長のもとテキスト改訂に取
り組み、勉強会を続けてきました。 一方、「交流
の場」が日本語教育活動にとっていかに大切か、
今更ながら気付かされました。コロナ収束が見
えない今、いつどんな形でイベントが再開でき
るのか、模索しているところです。
但し、国際理解講座は感染防止策を講じながら
毎年開催してきました。今年度も10月10日
（月・祝）開催を目指して準備を進めております
ので、ぜひご期待ください。
会員の皆様には今後も引き続き、「こんにちは・
国際交流の会」の活動をご支援ご協力ください
ますよう、よろしくお願いいたします。
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気持ち新たに、新体制になりました

会長退任の挨拶 前会長 岡野寿雄

私たち「こんにちは」の活動もコロナ禍で変則的な
活動を余儀なくされております。
皆さんには、こんにちは・国際交流の会の活動に多
大なご協力をいただき感謝申し上げます。
さて、今年度の第18回通常総会も無事終了いたし
ました。
私自身に健康上の問題もあり、今年度をもちまし
て会長を辞させていただきました。
２年間と短い間でしたが、長年懸案となっておりま
した初級Ａ・Ｂクラスのテキスト改訂作業に着手し、
多くのボランティアの皆さまにご協力いただき、完
成することができました。
コロナ禍ですが、外国人学習者を取り巻く環境も
少しずつ好転してきております。
私たちは、これから新テキストを活用した日本語の
新しい教え方にチャレンジしてまいります。
今年度より鴇田新会長のもと、会が益々充実し発
展されますよう心から願っております。
会員の皆さまにおかれましては、今後も引き続き、
こんにちは・国際交流の会の活動にご理解とご支
援をいただきますようお願いいたします。
不安定な状況の中ですが皆さまのご健勝を心から
お祈り申し上げます。

学習者さんが日本語でスピーチをしました

去る６月18日(土)に鶴見文化センター
サルビアホール、鶴見中央コミュニティ
ハウス、鶴見国際交流ラウンジの共催で、
「３館合同サルビアわんぱく☆ランド
2022」が開催されました。鶴見国際交
流ラウンジ２階ロビーではラウンジ利用
団体のパネル展示等があり、こんにち
は・国際交流の会も展示いたしました。

また３階ホールでは「多文化共生フェス
タ2022～つなげる・つながる・つるみ
～」をテーマに様々なプログラムが実施
され、そこで、こんにちは日本語教室学
習者のアンさん（ベトナム）、ジンキーさ
ん（フィリピン）が日本語でスピーチをし
ました！（アンさん「スタジオジブリアニ
メを見る必要がある理由」、ジンキーさ
ん「大好きな日本の歌」） 大変立派なス
ピーチに誇らしい気持ちでいっぱいに
なりました。アンさん、ジンキーさん、あ
りがとうございました。



日本語教室春学期 終了報告（2022年5月13日～7月16日）鶴見区ふれあい助成金事業

ボランティア便り

～質問！ボランティアの喜び、楽しみは？～

日本語ボランティアになって25年！
「細く長く」と思ってきましたが、我ながら
「長いな！」と思います。こんなに続けられた
のは「色々な出会いが楽しかったから」で
しょうね。 （鴇田）

「先生、鎌倉に行くことができました。楽し
かったです。」
「先生、JLPT合格しました。」
日本語教室に来る学習者の笑顔が大好きで

す。（岡野）

編集：柴田麻衣・芝優子・清野律子

初級A、Bクラスのテキスト改訂を終え、次は中級クラス
のテキスト改訂に向けて、話し合いを重ねております。
ボランティア同士で一挙に会うことも新鮮で、刺激の場で
もあります。

第2回理事会 ：7月3日（日）

春学期報告会 ：7月23日（土）
第3回理事会 ：9月4日（日）

国際理解講座 ：10月10日(月・祝)

秋学期報告会 ：11月19日（土）

第4回理事会 ：12月4日(日）

新体制で迎えた春学期終了。
この春学期より鴇田新会長の下で迎
えた春学期が、無時終了しました。金
曜2クラス、土曜5クラスで、コロナ禍
前の10クラス体制にはまだ戻れませ
んでした。
学習者は36名とやはりコロナ前の人
数には至りませんが、学習者がこれ
まででも多い、15ヶ国となりました。
中にはスリランカ、ボリビア、タンザニ
アといったこれまで縁の薄かった国
も含まれ、従来の中国、ベトナム、
フィリピンといった学習者中心とは少
し教室の雰囲気も異なりました。7月
23日にはボランティア22名が集まり、
春学期報告会開催。各クラスリー
ダーから春学期授業報告、また意見
交換を行いました。
猛暑の7月31日には13名のボラン
ティアが集まり、中級テキスト改訂検
討会実施。秋学期では試作テキスト
で、金土曜日の中級Aクラスで採用
すべく検討中です。まだまだコロナ
禍は続き、秋学期以降の学習者増は
望めませんが、当会としては参加し
た学習者に喜んでもらえるようなテ
キスト、クラス作りをボランティア皆で、
今後も推し進める所存です。末筆に
なりましたが、岡野前会長、大変お疲
れ様でした。引き続きご指導の程、よ
ろしくお願いします。
日本語教室運営委員長 市川了次
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テキスト改訂作業に励んでいます
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